

COMBATIENTES DEL
CAUTO
ÓRGANO REGIONAL DE LA REVOLUCIÓN
BAYAMO, M.N.
"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Año IV Núm. 319

Sábado 15 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	39 127 004	212 000	18 495 241
Molida real	145 124	30 547 372	108 424	14 670 226
% Cumplim.	45	78	51	79
Est. por moler		5 164 672		6 429 900
Azúcar produc.	171	38 878	119	17 765
Rendimientos	8.88	11.43	8.73	11.20
Horas perdidas	14	1391.15	12	899.50

(Cierre de información: 13 de Mayo, 7 p. m.)

A CULMINAR LA OPERACION GIRON CON UN FIN DE SEMANA DE TRABAJO COMUNISTA

El próximo 17 de mayo se cumple el XII aniversario desde que nuestro Gobierno Revolucionario promulgara la Ley Fundamental de Reforma Agraria, erradicando así para siempre la explotación latifundaria de la tierra y sus funestas consecuencias para el campesinado.

Coincide esta celebración con la culminación de la Operación Victoria de Girón con la que nuestro pueblo ha rendido homenaje a través de 47 días de extraordinarios esfuerzos en todos los frentes de la economía, a nuestros heroes y mártires de aquella acción bélica que se desarrollara en defensa de nuestra independencia y nuestro derecho a ser dueños de nuestro propio destino.

De ahí que este fin de semana haya sido proclamado por la dirección provincial del PCC "Un fin de semana comunista dedicado al corte de caña" que en nuestra región dedicaremos también a la siembra de las cañas de primavera.

Con la consigna de trabajar el sábado y el domingo, tanto las fuerzas permanentes como los movilizadas diariamente, en jornadas completas, se llama a todos los trabajadores a lograr los más altos indica-

dores de asistencia y productividad en el trabajo.

Estas mismas premisas se deberán mantener en las movilizaciones y actividades especiales de los días 17, 18 y 19 de mayo en homenaje al Día del Cam-

pesino.

¡Adelante bayameses! A culminar la Operación Déximo Aniversario de la Victoria de Girón en la realización de las tareas concretas que exige el desarrollo económico.

Efectuadas las primeras plenarias azucareras en Mabay y Río Cauto

Con la participación de 250 trabajadores del central "Arquímedes Colina", se celebró en Mabay el pasado día 13 la primera de las tres plenarias que se han programado por turnos de trabajo en las industrias azucareras, con el fin de discutir importantes aspectos incidentes en el trabajo del más importante sector económico del país.

Simultáneamente, también en el "José Nemesio Figueredo", se desarrolló la plenaria con la mayoría de los trabajadores de uno de los tres turnos laborales. En ambas plenarias los trabajadores azucareros, después de escuchar un informe ofrecido por la administración, y que se refiere a las condiciones y circunstancias que rodean la producción azucarera en cada unidad, realizaron importantes intervenciones alrededor de varios aspectos relativos a la eficiencia de los equipos y otros aspectos de la industria.

Listos para partir

hacia la región de

"Amancio Rodríguez"

Parte del Bon de la CTC

Con la firme decisión de cortar hasta la última caña, llueva mucho o llueva poco, en respuesta a los planteamientos de nuestro Primer Ministro, en el acto del Primero de Mayo, 285 integrantes del batallón de la CTC, de esta región, se encuentran listos para partir el próximo día 15 hacia las plantaciones cañeras del central "Amancio Rodríguez", del regional del mismo nombre, donde se incorporarán de inmediato a los cortes. Además, están haciendo un trabajo de convencimiento con los 200 compañeros restantes del Bon, cuyo cumplimiento vence el 17, para que continúen en

Pasa a la página 4

ZAFRA METAS DE GIRON (Día 13 de mayo)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	253 548	145 124	108 424
Cumplimiento	58	54	63
Faltan por moler	6 056 796	3 182 046	2 538 112
Azúcar a producir (T.M.)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	290	171	119
Faltan por producir	5 893	1 360	5 047

Celebrado el activo municipal de los CDR de Bayamo

Elevar la vigilancia al ciento por ciento, incorporar tres mil cederistas a las tareas del agro, corte, siembra y fertilización de cañas, cultivo y recolección de viandas, así como la recolección de 42 mil 700 litros para envasar bebidas, son: entre otras, las tareas que plantea el plan de trabajo para saludar el 26 de Julio, discutido y analizado en el activo municipal de los Comités de Defensa de la Revolución de Bayamo, celebrado en los salones de la administración regional el miércoles 12 de mayo.

El activo contó con la participación del Comité Municipal de los CDR de Bayamo, la representación de la dirección regional del organismo cederista, así como los burós de los zonales de los distritos urbanos y rurales del municipal.

Presidieron el mismo Raúl Vega Quesada y Búlmaro Díaz, coordinador y organizador del municipal Bayamo de los CDR, Marcos Medina, responsable de la secretaría de servicios de la dirección regional de los CDR y Rafael Milán, por el Partido municipal, encontrándose presente en el activo Heberto Carvajal, responsable del buró de prensa de las direcciones regional y municipal del organismo cederista en Bayamo.

La apertura del evento estuvo a cargo del organizador Bulmaro Díaz, y acto seguido, el compañero Raúl Vega Quesada destacó las tareas fundamentales que comprende el plan de trabajo con que la organización cederista saludará la histórica fecha del 26 de Julio.

Señaló Vega que, además de las tareas de la zafra, de la vigilancia y de la recolección de litros, se plantea como cuestión fundamental también, la educación, los círculos de orientación política que orienta la COR del Partido. Las donaciones de sangre y el desarrollo de las tareas de embellecimiento.

Las conclusiones del activo estuvieron a cargo de Rafael Milán, por el Partido municipal Bayamo, el que destacó el papel de los CDR y exhortó a su membresía a cumplir y sobrecumplir las tareas que contiene el plan de trabajo para saludar el 26 de Julio.

• Heberto Carvajal Olasábal

Fortalecerán secciones sindicales en la base de camiones y talleres de la base integrada de transporte

Con vistas al fortalecimiento de las secciones sindicales de la Base de Camiones y los talleres de la Base Integrada del Transporte, recientemente se llevó a efecto una asamblea general en estos centros, en la que se analizaron las deficiencias existentes.

Se planteó, además, la necesidad en materiales y se recogieron otros aspectos, los cuales serán presentados en la plenaria nacional de constitución de los sindicatos, que se efectuará en la Habana.

• Eduardo Cedeño

Entregan el Bono "Primero de Mayo" en la Base Integrada de Transporte

En una asamblea efectuada en los talleres de la Base Integrada de Transporte, se les hizo entrega del bono "Primero de Mayo" a 92 de sus trabajadores, luego de haber cumplido los requisitos que

establece la CTC, estando presente la sección sindical, administración y el núcleo del Partido.

En este centro se comprometieron 129 obreros.

• Eduardo Cedeño

DEPORTIVAS

Por: Marcos

Clasifican cinco atletas de nuestra región para nacional de atletismo

Las atletas Ana Mustelie, Juana Milanés, Justina Calá, María Villafañe y María E. López, clasificaron en las competencias provinciales de atletismo, primera categoría, celebradas en Santiago de Cuba en días pasados, con vista al certamen nacional que se celebrará en La Habana los días 24 y 25 del actual mes.

Bayamo frente a Holguín el domingo en balompié

La cancha enclavada en el círculo recreativo "Vicente Quesada" será escenario del choque de balompié, primera categoría, que sostendrán las escuadras que representan a Holguín y Bayamo, mañana domingo a las 3 de la tarde.

Breves Noticias Deportivas

Se celebrarán hoy sábado y mañana domingo en, Jiguani, las competencias municipales de atletismo 13-14 y 15-16.

Mañana domingo y el lunes, pruebas selectivas de beisbol juvenil en Bayamo y Santa Rita, respectivamente.

Caña entregada y disponible en los centrales el día 13 de mayo

Concepto	"José N. Figueredo"	"Arquímedes Colina"
Entregadas hoy	170 123	93 058
Entregadas hasta hoy	30 175 409	16 164 804
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	51	43
Caña disponible total	660 000	285 000
En el suelo total	478 000	220 000
Más de 48 horas	126 000	5 000
Sobre carros	122 000	65 000
Total caña cortada hoy	286 040	114 800

Campesinos de Cauto Cristo a tareas de la zafra

Aproximadamente un contingente de 100 campesinos pertenecientes a la ANAP del municipal Cauto Cristo, llegaron a las áreas cañeras del cuartón Malvango, municipal Mabay, donde impulsarán las tareas de la zafra en su recta final.

La ANAP de Cauto Cristo movilizará mensualmente 130 campesinos para impulsar los cortes de cañas en las áreas cañeras de los centrales de la región "José Nemesio Figueredo" de Río Cauto y "Arquímedes Colina" de Mabay.

• *Cristóbal Cedeño*

Efectuado plan asistencial en el poblado de El Horno

En el círculo social obrero del poblado de El Horno, en el municipal Guisa, se efectuó un plan asistencial, en el que participaron 23 trabajadores del sector de los servicios.

Entre ellos zapateros, peluqueros y barberos, realizándose un total de 660 servicios; además en el mencionado plan participaron 8 compañeros de suministros médicos, así como médicos y dentistas, realizándose un buen servicio a los niños y adultos de la zona.

• *Walter Tamayo*

Comportamiento de la fuerza de corte el día 13 de mayo

PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant. corte	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	521	354	67	105	54550	154	59	3
Serranos B.Arriba	441	317	71	75	20630	223	49	
Obr. Habituales	133	88	62		1137	147	47	3
Camp. Habituales	70	70	28		2000	100		50
Reserva Laboral	260	192	74	8	18432	96	25	35

AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo								
Mabay								
Jiguaní								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	632	447	71	35	85377	191	146	4
Total Permanentes	2620	1413	53	223	232226	164	326	95
Movilizaciones Diarias	251	251	100		23112	112		
Combinadas								

PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	569	311	61	45	52559	169	147	6
Obreros Habituales	254	157	61	37	29300	186	50	10
Campesinos Habituales	205	83	41	30	16000	182	33	54
Eventuales	276	213	77	17	11076	52	25	21
ANCHAR	20	8	40		500	63		12

CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	25	17	68	5	2800	185	3	
Mabay	10	6	60	2	1200	200	2	
Jiguaní	1			1				
Santa Rita	46	20	43	1	4200	210	23	3
Río Cauto	23	14	60	3	1400	100	6	
Cauto Embarcadero	16	16	100		3000	188		
Cauto Cristo	16	8	50	4	1900	212	4	
Sub-Total	137	81	59	16	15500	191	37	3
Total Permantes	1461	963	65	145	124935	160	292	106
Movilizaciones Diarias	47	47	100		5499	117		

Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 13 de mayo

Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cumpl.
Alzadoras	51	35	68	7000	4860	69
Camiones	28	18	64	2800	909	32
Carretas Bueyes	121	93	76	1400	1181	84
Carretas Tractor	35	23	80	1200	834	69
Carretas Comb.	16	16	100	778	1283	164

Plan "Arquímedes Colina"

Alzadoras	35	29	82	7000	3209	45
Camiones	32	12	37	2560	2869	212
Carretas Bueyes	73	48	61	900	842	93
Carretas Tractor	47	29	61	1200	628	52

Un aniversario; Dos Forjadores

Nuestro Apóstol murió un 19 de mayo de 1895. En 1890, también un 19 de mayo, había nacido Ho Chi Minh.

Comunes fechas de desaparición y nacimiento para comunes sentimientos, principios e ideas de forjadores de pueblos. Ellos han legado a la historia y a la humanidad, a través de sus fecundas vidas, el común patrimonio del ejemplo sin par de la entrega total a la causa de los

humildes, a la causa de la verdadera libertad e independencia de los pueblos del mundo.

Próximo ya el 19 de mayo, recordemos, en estos momentos de construcción socialista y de grandes transformaciones políticas y sociales por la que atraviesa la humanidad, que "ha dicho basta y ha echado a andar", algunos de los aspectos de sus hermosas vidas expresados por ellos mismos.

José Martí: Diario de Campaña

(Mayo 15).

La lluvia de la noche, el fango, el baño en el Contramaestre: la caricia del agua que corre: la seda del agua. A la tarde, viene la guerrilla; que Masó anda por la Sabana, y nos lo buscan; traen un convoy, cogido en la Ratoneira. Lo vacían en la puerta; lo reparte Bellito; vienen telas que Bellito mide al brazo; tanto a la escolta, —tanto a Pacheco, al Capitán del convoy, y la gente de Bellito—, tanto al Estado Mayor; velas, una pieza para la mujer de Rosalfo, cebollas y ajos, y papas y aceitunas para Valentín.

Cuando llegó el convoy, allí el primero Valentín, el pie, como diciendo, ansioso. Luego la gente alrededor. A ellos, un galón de "vino de composición para tabaco", —más vino dulce: Que el convoy de Bayamo sigue sin molestar a Baire, repartiendo raciones. Lleva once prácticos, y Francisco Diéguez entre ellos: "Pero él vendrá; él me ha escrito: lo que pasa es que en la fuerza teníamos a los bandidos que persiguió él, y no quiere venir; los bandidos de El Brujito, el muerto de Hato del Medio". Y no hay fuerzas alrededor con que salirle

al convoy, que va con 500 hombres. Rabí —dicen— atacó el tren de Cuba en San Luis, y quedó allí.— De Limbano hablamos de sobremesa; y se recuerda su muerte, como la contó el práctico de Mayarí, que había acudido a salvar-

lo, y llegó tarde. Limbano iba con Mongo, ya deshecho, y llegó a casa de Gabriel Reyes, de mala mujer, a quien le había hecho muchos favores; le dio las monedas que llevaba; la mitad para su hijo de Limbano y para Gabriel la otra mitad, a que fuera a Cuba, a las diligencias de su salida, y el hombre volvió, con la promesa de 2000 pesos que ganó envenenando a Limbano. Gabriel fue al puesto de la guardia civil, que vino y disparó sobre el cadáver, para que apareciera muerto de ella. Gabriel vive en Cuba, acusado de todos los suyos: su ahijado le dijo: "Padrino, me voy del lado de usted, porque usted es muy infame". —Artigas, al acostarnos pone grasa de puerco sin sal sobre una hoja de tomate, y me cubre la boca del nacido.

Ho Chi Minh: Testamento Político

(Parcial)

LOS MIEMBROS DE LA JUVENTUD Y NUESTROS JOVENES en general son buenos, siempre combativos y a la vanguardia en todas las tareas, sin miedo a las dificultades y ansiosos por superarse. El Partido debe preocuparse por educarlos en las virtudes revolucionarias y prepararlos para que sean los continuadores "rojos" y a la vez "peritos" de la construcción socialista.

Es una tarea muy importan-

te y muy necesaria la preparación de la generación revolucionaria para futuro.

NUESTRO PUEBLO TRABAJADOR, tanto en el llano como en la región montañosa, ha sufrido mucho durante generaciones, víctima de la opresión y explotación del régimen feudal y colonial, y ha pasado además muchos años de guerra.

Sin embargo, nuestro pueblo es muy heroico, valiente, combativo y laborioso. Siempre ha seguido y se ha mantenido fiel al Partido desde su fundación.

El Partido debe lograr una buena planificación para desarrollar la economía y la cultura, con vista a elevar constante la vida del pueblo.

Listo para partir hacia la...

Viene de la página 1

los cortes hasta el primero de junio.

Este batallón, integrado por trabajadores de los sectores de industrias y servicios, cortan actualmen-

te en los campos del central «Arquímedes Colina», donde han realizado, desde el inicio de la zafra una meritoria labor, lo que le ha permitido ganar la Bandera del «Honor Revolucionario» y mantenerse como la fuerza más productiva de la región.